



ACADEMIA NACIONAL DE HISTORIA DEL ECUADOR 1909

Informativo Electrónico No. 58

**Concejo Municipal de Guayaquil cambió, en un trecho,
el nombre a la Calle 10 de Agosto.**

**Este es el pronunciamiento oficial de la Academia
Nacional de Historia, al respecto.**

Guayaquil nunca fue República.



La Bandera Nacional, símbolo de la unidad nacional, flamea en el Palacio de Gobierno, en Quito. En la parte anterior, el Monumento a los Héroes de 10 de Agosto de 1809, en la Plaza de la Independencia de la capital ecuatoriana.

La Academia Nacional de Historia del Ecuador, desde Quito, antes de que se tome esta resolución que ha sido interpretada, por amplios y representativos sectores del país, como un acto de separatismo o regionalismo, envió al señor Aquiles Álvarez, Alcalde de Guayaquil, el siguiente pronunciamiento sobre la realidad histórica, el significado del 10 de Agosto de 1809 y la necesidad de trabajar por la unidad nacional:



ACADEMIA NACIONAL DE HISTORIA DEL ECUADOR 1909

Oficio No. ANH 040
Quito, a 16 de mayo de 2024

Señor
Aquiles Álvarez
Alcalde de Guayaquil
Guayaquil.-

Señor Alcalde:

Luego de saludarle con la debida cortesía, tengo a bien referirme a una noticia publicada en varios medios en el sentido de que hay la intención de cambiar el nombre de la calle 10 de Agosto, ubicada en importante lugar del Puerto Principal, por el de “República de Guayaquil”, basada en un pedido de la Academia Nacional de Historia-Capítulo Guayaquil. Consultada, al respecto, la Directora del Capítulo, Arq. Antonieta Palacios, manifestó verbalmente que se ha tergiversado sus conceptos.

Frente a lo expuesto, debo indicar que el Directorio de la Academia Nacional de Historia, sesionó hace pocos minutos en Quito y resolvió enviar una comunicación a Ud. y, por su digno intermedio, al I. Concejo Municipal de Guayaquil, solicitando que no se cambie el nombre de la calle 10 de Agosto por el de “República de Guayaquil” que no responde a la verdad histórica y ocasionaría interpretaciones nada recomendables.

Si se desea honrar a fechas o personajes guayaquileños destacados, existirán otros y numerosos lugares para ello, sin vulnerar una significación fundamental para nuestra Patria.

No es desconocido que el 10 de Agosto de 1809 fue el germen para la Independencia no solo de lo que ahora es la República del Ecuador y que, por lo acontecido en esa fecha, Quito se convirtió en “Luz de América”, título de amplio reconocimiento nacional e internacional, entre ellos preclaros historiadores, como Camilo Destrüge. Por su lado, la capital de la República, con toda justicia, ha reconocido y exaltado glorias guayaquileñas: entre otras, mencionamos que principales calles llevan los nombres de Guayaquil, 9 de Octubre u Olmedo.



ACADEMIA NACIONAL DE HISTORIA DEL ECUADOR 1909

Lo mencionado cohesiona al país, fomenta el sentido y orgullo de pertenencia, reconoce iconos patrios, demuestra unidad nacional, sobre todo: preceptos que en ningún momento deben ser olvidados.

En el cumplimiento de estas pautas, nos es grato ratificar la voluntad de nuestra Academia de colaborar con Guayaquil y su representativa entidad, su I. Municipalidad, en lo que se crea menester.

Con sentimientos de la más alta consideración,

Atentamente,

Dr. César Alarcón Costta,
Director

Dr. Franklin Barriga López,
Director de Honor

Sr. Diego Moscoso Peñaberrera,
Subdirector

Hno. Eduardo Muñoz Borrero,
Secretario

Dr. Claudio Creamer Guillén,
Tesorero

Srdo. Carlos Miranda Torres,
Bibliotecario

Dr. Blas Garzón Vera,
**Jefe de Publicaciones
Institucional**



Dra. América Ibarra Parra,
Relacionadora